

Pemberdayaan Ekonomi Melalui Peningkatan Kompetensi Santri Dalam Pembuatan Media Dokumentasi Pada Pondok Pesantren Al Fath Desa Talang Keramat Banyuasin

Bhakti Yudho Suprpto^{1*}, Herlina¹, Djulil Amri¹, Sri Agustina¹, Wirawan Adipradana¹, dan Suci Dwijayanti¹

¹Jurusan Teknik Elektro Universitas Sriwijaya

*Corresponding author: bhakti@ft.unsri.ac.id

Diterima: 27 Agustus 2022 Revisi: 18 Oktober 2022 Disetujui: 05 Januari 2023 Online: 20 April 2023

ABSTRAK: Pondok pesantren merupakan sebuah lembaga pendidikan baik formal maupun non formal yang bertujuan mendidik dan mencetak kader dakwah tentu membutuhkan sebuah metode dan media untuk menjalankan misinya. Metode dan media tersebut bukan hanya dimanfaatkan dalam menunjang kegiatan untuk mencapai tujuannya namun dapat pula untuk menjadi sarana penunjang operasional pondok pesantren tersebut. Untuk itu kegiatan ini dilakukan di pondok pesantren dalam rangka memberikan metode atau media yang dapat dimanfaatkan untuk membantu pondok pesantren tersebut mencapai tujuannya. Kegiatan ini dilakukan dengan memberikan materi yang dapat dimanfaatkan oleh peserta yang terdiri atas santri, tim Thoha TV, dan pengurus pondok pesantren. Hasil kegiatan ini telah beberapa yang diupload pada laman website.

Kata Kunci: konten; pondok pesantren, media, santri

ABSTRACT: Islamic boarding school is an educational institution, both formal and non-formal, which aims to educate and produce da'wah cadres, of course, requires a method and media to carry out its mission. These methods and media are not only utilized in supporting activities to achieve their goals but can also be a means of supporting the operations of the Islamic boarding school. For this reason, this activity is carried out at Islamic boarding schools in order to provide methods or media that can be utilized to help these Islamic boarding schools achieve their goals. This activity was carried out by providing material that could be utilized by participants consisting of students, the Thoha TV team, and administrators of Islamic boarding schools. Some of the results of this activity have been uploaded on the website page..

Keywords: content; Islamic boarding schools, media, students

PENDAHULUAN

Kemajuan teknologi dewasa ini semakin pesat. Ilmu pengetahuan berkembang dengan sangat cepat. Berbagai macam metode dan peralatan yang semakin canggih. Kemajuan ini tak luput dari semakin berkembangnya dunia informasi yang semakin hari semakin meningkat. Hal ini dapat dilihat dari perkembangan komputer dan handphone yang setiap saat semakin banyak dan juga semakin beraneka ragam menawarkan kelebihan tentunya kelebihan teknologi yang dimiliki.

Kebutuhan akan teknologi informasi telah merambah dengan cepat ke segala aspek kehidupan. Dengan teknologi informasi ini juga kebutuhan masyarakat dapat terpenuhi bahkan belanja pun saat ini telah menggunakan teknologi informasi. Untuk promosi, menawarkan produknya, mencari informasi tentang

sesuatu ataupun memberikan informasi terhadap suatu lembaga atau kegiatan pun telah dilakukan menggunakan teknologi informasi pada saat ini.

Salah satu bagian dari teknologi informasi yang saat ini berkembang begitu pesat adalah pengisian konten di Youtube, pembuatan podcast, video editing dan lain sebagainya. Kegiatan ini dipergunakan untuk memberikan informasi dan juga sarana promosi dalam dunia maya sekaligus dapat digunakan untuk mencari dana. Oleh karena itu kebutuhan akan media dokumentasi bagi sebuah lembaga merupakan hal yang wajib untuk dilakukan agar lembaga tersebut dapat dikenal luas sehingga dapat meningkatkan kerja sama bahkan dapat meningkatkan penghasilan bagi lembaga tersebut. Dikarenakan banyaknya keunggulan dengan adanya penggunaan media dokumentasi ini maka banyak orang berlomba-lomba untuk membuatnya ini

akan tetapi untuk membuatnya diperlukan keahlian dan juga dana yang cukup besar sehingga tidak semua lembaga dapat melakukannya. Pondok Pesantren Al Fath sebagai salah satu pondok pesantren mahasiswa yang memiliki tanah dan juga bangunan serta santri yang cukup besar dan banyak juga merasakan bahwa kebutuhan akan media dokumentasi ini juga sangat perlu sebagai ajang promosi dan mencari kerjasama serta memperkenalkan Pondok Pesantren ini ke dunia luas juga sebagai sarana untuk pemberdayaan ekonomi pesantren. Pondok ini terdiri atas santri mahasiswa dan juga santri pelajar yang kurikulum pendidikannya seperti di Hadramaut, Yaman karena rata-rata Ustadz pengajar dan juga pengasuh Pondok Pesantren ini mengenyam pendidikannya di Hadramaut, Yaman.

METODE KEGIATAN

Sebagai salah satu usaha untuk mengenalkan kemajuan teknologi bagi Pondok Pesantren Al Fath Banyuasin, kegiatan ini dilaksanakan secara tatap muka langsung, kunjungan ke Pondok Pesantren tersebut, wawancara, pengumpulan data-data, foto-foto lingkungan dan kegiatan pada Pondok Pesantren Al Fath, pelatihan videoshooting, diskusi hasilnya, pelatihan terhadap adminnya.

Khalayak sasaran pada kegiatan ini adalah Santri dan Pengurus Pondok Pesantren Al Fath Banyuasin.

Pelaksanaan kegiatan ini dilakukan melalui pemantauan ke lokasi, penjelasan, diskusi dengan Pengurus Pondok Pesantren serta tanya jawab. Adapun materi yang akan diambil saat wawancara adalah sejarah, susunan kepengurusan kegiatan-kegiatan yang dilakukan di Pondok Pesantren, dan jumlah asatidz dan santri, kegiatan pendukung untuk pencarian dana, pengambilan foto, video tentang lingkungan, gedung, ruang belajar dan kegiatan di Pondok. Setelah data lengkap baru dibuatkan websitenya. Kemudian tahap berikutnya akan dilakukan pelatihan. Di pondok Al Fath ini sebenarnya telah memiliki tim untuk mempromosikan pondok pesantren, dakwah dan juga penggalangan dana serta promosi usaha yang disebut dengan nama Thoha TV. Tim inilah yang menjadi sasaran utama kegiatan pengabdian ini selain santri pondok pesantren Al Fath dan pengurus pada umumnya.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan ini dilakukan di Pesantren Al Fath Yayasan Al Badar Palembang Darussalam yang beralamatkan di Desa Talang Keramat Kecamatan Banyuasin Kabupaten Banyuasin. Di pondok Al Fath ini sebenarnya telah memiliki tim untuk mempromosikan pondok pesantren, dakwah dan juga penggalangan dana serta promosi

usaha yang disebut dengan nama Thoha TV. Tim inilah yang menjadi sasaran utama kegiatan pengabdian ini selain santri pondok pesantren Al Fath dan pengurus pada umumnya.

PELAKSANAAN KEGIATAN

Metode yang dijalankan pada kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini yaitu dengan memberikan materi yang berkaitan dengan topik kepada santri di Pondok Pesantren Al Fath Yayasan Al Badar Palembang Darussalam di Desa Talang Keramat Kecamatan Banyuasin Kabupaten Banyuasin. Kegiatan ini memberikan pelatihan kepada santri yang memiliki keinginan untuk mengembangkan diri dalam hal multimedia seperti podcast, pengisian konten dan lain sebagainya dan juga tim Thoha TV milik Pondok Pesantren Al Fath Banyuasin. Pelatihan tersebut.



Gambar 1. Peserta Pelatihan yang terdiri atas santri dan tim Media Thoha TV



Gambar 2. Sambutan Ketua Yayasan Al Badar Palembang Darussalam





c)

Gambar 3. Pemberian materi oleh tim Pengabdian

Berikut ini dapat dilihat beberapa konten yang dibuat oleh tim Thoha TV milik Pondok Pesantren Al Fath Banyuasin yang terdiri atas konten yang diupload pada Youtube, dan juga konten dari grup Whatsapp seperti terlihat pada gambar berikut ini :



Gambar 4. Pengumuman majelis taklim



Gambar 5 Tampilan upload di youtube.com



Gambar 6. Tampilan Iklan

Gerakan Gerakan Tabungan Akhirat Berjangka dan Ju...
Akun Bisnis
api.whatsapp.com

Gerakan Tabungan Akhirat Berjangka (GTAB) merupakan program Infaq Rutin setiap Hari Senin sebesar **Rp 25.000,-** selama 100 pekan yang diinisiasi oleh Ustadz Ahmad Idris Kailani, Pendiri **Yayasan Al Badr Palembang Darussalam** yang menaungi Pesantren Mahasiswa Ma'had Badr Palembang & Pesantren Al Fath, Talang Keramat - Banyuasin, TK/PAUD Raudhatuz zahra Palembang dan beberapa majelis Ilmu & Dzikir.

Dana Infaq dan sedekah yang terkumpul dialokasikan untuk :

- ➡ **Pembangunan Fasilitas Yayasan dan Pesantren mahasiswa Badr** berupa : Asrama santri, Ruang belajar, Rumah Asatizah dan Staff pesantren, kantor, perpustakaan, Musholla, Ruang Majlis Ta'lim, fasilitas olahraga dll.
- ➡ **Pembangunan fasilitas gedung dan ruang belajar PAUD, SD Islam Raudathuz Zahra**

Gambar 7. Tampilan Gerakan Jumat Berkah

PENUTUP

Dari pengabdian yang telah dilakukan ada beberapa kesimpulan yang didapatkan yaitu : Kegiatan Pengabdian ini dilakukan dengan peserta yaitu santri Pondok Pesantren Al Fath Banyuasin, pengurus pondok dan Tim Thoha TV. Peserta yang ikut telah berhasil menyelesaikan tugas yang diberikan dan beberapa hasil dari Pengabdian ini telah diupload melalui Youtube.com. Konten Multimedia ternyata dapat pula menjadi "Income Generated" dari Pondok Pesantren dengan

memanfaatkan isi konten tersebut untuk promosi dan penggalangan dana. Selain itu, konten Multimedia ini dapat dijadikan sebagai sarana dakwah terhadap suatu topik tertentu dengan jamaah yang lebih luas

UCAPAN TERIMA KASIH

Pada kesempatan ini, diucapkan terima kasih kepada Rektor Universitas Sriwijaya yang telah membiayai pengabdian kepada masyarakat tahun anggaran 2022 dengan nomor SP DIPA-023.17.2.677515/2022, tanggal 13 Desember 2022 sesuai dengan SK Rektor nomor : 0006/UN9/SK.LP2M.PM/2022, tanggal 15 Juni 2022.

DAFTAR PUSTAKA

- , (2020). Tanjung Batu dalam Angka 2020. BPS Kabupaten Ogan Ilir.
- , (2020). Statistik Daerah Kabupaten Ogan Ilir 2021. BPS Kabupaten Ogan Ilir.
- Sadiman AS. Media Pendidikan pengertian, pengembangan dan pemanfaatannya. http://perpustakaan.bppsdmk.kemkes.go.id//index.php?p=show_detail&id=1
- Turban E, McLean ER, Wetherbe JC, Bolloju N, Davison R. (2002). Information technology for management: transforming business in the digital economy. J. Wiley.
- Binanto I. (2010). Multimedia digital-dasar teori dan pengembangannya. Penerbit Andi.
- Feininger, Andreas. (1994). Unsur Utama Fotografi. Ed. Rev. Trans. R.M. Soelarko. Semarang : Dahara Prize. Trans. Of The Complete Photographer.
- Dharmawan, Bagas.(1981). Belajar Fotografi dengan Kamera DSLR. Yogyakarta : Pustaka Baru Press.